

Para mejorar nuestras ferias

Se trata de ordenar las ferias. Son de categoría media, con tendencia al crecimiento. Acuden a ellas, habitualmente, los vecinos de los municipios de Oza de los Ríos, Paderne, Coirós, Miño, Abegondo y Bergondo. De modo esporádico los de Irijoa, Monfero, Villarmayor, Cesuras, Aranga y Sada.

Ordenarlas sobre dos recintos: la nueva feria (Cruz Verde) y la Plaza del Campo. La primera presenta infrautilización de sus instalaciones en cuanto al comercio de productos agrarios. Va bien, en cambio, la compra-venta de caballar, vacuno y cerda. Para la maquinaria agrícola hay problema de acceso: angosto. Este recinto, en general, presenta desnivel para alcanzarlo. Debe, por lo demás, desinfectarse ganados y vehículos, problema higiénico del que no escapan salazones y embutidos.

En la Plaza del Campo se compravenden productos agrícolas y bienes de consumo en general. Los puestos carecen de medidas homogéneas y de agrupamiento por las mercancías a vender. El paso por la Plaza de la carretera N-VI es un obstáculo importante para el tráfico ferial. Los vendedores, a veces, se enfrentan entre ellos; lesionan los intereses, al pagar menos matrículas, de los comerciantes establecidos, quienes desean: 1) la reducción del número de ambulantes; 2) que el comercio agrícola ferial permanezca en esta Plaza, pero que desaparezca de la calle de Sánchez Bregua.

El ordenamiento comprende una mayor utilización del recinto de la Cruz Verde y una distribución más racional de los puestos en el Campo. Entre éstos deben crearse «calles» de 2 m. de ancho; pagarán sus dueños la «reserva de puesto», y abonarán semejantes tasas que los industriales establecidos. Los puestos, además, serán de medidas similares, pintados de verde, por armonizar este color con el medio ambiente y por incitar a la compra, o de azul claro. Y desde luego que se respeten las disposiciones oficiales en materia de venta ambulante de determinados productos comestibles.

La feria de Betanzos, de origen medieval, a celebrar cada quincena.

presentará un aspecto distinto en la Plaza referida por más coherente con las necesidades de la industria ciudadana, que el que recogió «Fersal» en 1968, y que ilustra estas líneas.

(Ideas y datos tomados del estudio que, a petición del Ayuntamiento, hizo, en 1981, el Gabinete de Asesoramiento Técnico de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de La Coruña. Firma el estudio, que se complementa con planos y relación de disposiciones estatales y municipales que vienen al caso, lo firma María Teresa Orduña Domingo, economista.)



(Foto Fersal.)

Asociación de Empresarios del Comercio de Betanzos

A la Asociación de Empresarios del Comercio brigantino se le pide una exposición de la obra realizada durante el período de gestión de la actual directiva. Su Presidente, Tomás Pérez do Porto, pasa a exponer lo que a continuación sigue:

La Asociación de Empresarios del Comercio local se fundó en junio de 1980. Su misión, como es público y notorio, se basa en la defensa del comercio local en toda su gama, y la protección al agricultor comarcano, promotor a su vez de la prosperidad mercantil. De ahí que entendamos como un todo Comercio-Agricultura.

Nace esta Asociación con unas miras de principio encaminadas a solventar el caos del comercio ambulante, para ello elabora un plano de la Plaza del Campo con el fin de dar acomodo ordenadamente a los vendedores que concurren en días feriados. A su vez, hicimos un reglamento que llena de contenido al dicho plano, para una eficiente y seria solución definitiva de nuestro plan propuesto. Logrado lo antedicho en breve espacio de tiempo, intentamos darle estado oficial, acudiendo a los distintos organismos de la Administración. Como es normal en estos casos y en este país, la solución estaba a la vuelta de la esquina. Empezamos a caminar y la esquina se nos esfumaba, cuando nos parecía que la habíamos alcanzado. Y así meses y meses, hasta que al fin hemos aunado esfuerzo con las autoridades locales, logrando llegar a un entendimiento, creemos que completo, a la solución de inicio de aquello por lo que venimos luchando desde hace casi dos años.

Al momento aceptamos la Gerencia Compartida, con la supervisión de la Permanente Municipal, que si bien nos faculta ampliamente, quedamos sujetos siempre a lo que esta Permanente dictamine en cada caso.

Una vez vencido este problema —que esperamos y deseamos sea pronto— iniciaremos distintas promociones tales como la feria de ganados, productos del campo en las distintas especialidades, artesanía y un largo etc. imprevisto todavía.

Todo ello, necesario es decirlo, estará a la altura de nuestra capacidad económica. Sin dinero, sabido es, que sólo soñar nos sería permitido. Para dar cima a lo que nos proponemos y que consideramos beneficia a todos, pedimos a los asociados que nos sigan prestando su confianza, y, a los que todavía no han llegado a nosotros, lo hagan, en la seguridad de que su colaboración nos hará más fuertes y optimistas, logrando todos juntos más prosperidad para nuestro querido Betanzos, y en particular para los que en él trabajamos.